
 

 

 

民営化に係る保護者アンケート 

結果報告書（西山田保育園） 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年（２０２１年）６月 

 

吹田市児童部子育て政策室 

 
 

 

 



 

１ 調査概要 

（１） 調査の目的・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ 

（２） 調査方法・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ 

ア 調査対象 

   イ 対象者数 

   ウ 調査項目 

   エ 調査の実施方法 

（３） 回答状況・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２ 

ア クラス別 

イ 入園年度別 

（４） アンケート項目の結果・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・４ 

 

２ アンケート項目の結果 

（１） 保育内容について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・５ 

① 日常の保育（遊びや制作、リズム、散歩など） 

② 朝の受け入れ体制 

③ 夕方以降の保育体制 

④ 日々の生活の流れなど 

⑤ 職員の園児たちへの接し方 

⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方 

⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など） 

 

（２） 保育環境について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１５ 

① 施設や遊具などの安全性 

② 安全対策（安全管理員、オートロックなど） 

③ 職員の安全面での気配り 

 

（３） 年間行事について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２１ 

① 保育参観・懇談会 

② 運動会 

③ 生活発表会 

④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など） 

 

 

 

目次 



（４） 保健関係について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２８ 

① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳）） 

② 健康管理・指導等 

③ 衛生面の対策（感染症対策など） 

④ アレルギー児の対応（給食や与薬など） 

⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など） 

 

（５） 給食について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・３５ 

① 給食・おやつ（離乳食も含む） 

② 献立表の項目内容などの分かりやすさ 

 

（６） 保護者との関わりなどについて・・・・・・・・・・・・・・・４０ 

① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど） 

② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など） 

③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等 

④ 園に対しての要望や意見への対応 

⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など） 

⑥ 保護者会への協力 

 

（７） 民営化の進め方について・・・・・・・・・・・・・・・・・・４９ 

① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約２年） 

② 合同保育の内容 

③ 引継ぎ保育の内容 

④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等） 

⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等） 

 

（８） 民営化後のお子さんと保護者の方の様子について・・・・・・・５７ 

① お子さんの様子 

② 保護者の方の様子 

     

（９） その他（民営化全般について）・・・・・・・・・・・・・・・･６２ 

 

３ おわりに・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・･６６ 

 

参考資料 １「西山田保育園の民営化に係る保護者アンケート」 

     ２「吹田市公立保育所民営化実施計画」 
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１ 調査概要 

(１) 調査の目的 

   吹田市は、平成２５年（２０１３年）９月に「吹田市公立保育所民営化

実施計画」（以下、「実施計画」という。）を策定し、公立保育所５園の民営

化の実施を決定しました。 

この実施計画に基づき、市立西山田保育園を令和２年（２０２０年）４

月１日に、社会福祉法人耕心会に移管いたしました。 

本アンケート調査は、実施計画において示した民営化後１年以内に保護者

アンケートを実施して、民営化園の事業者の保育状況等の確認を行うことを

目的として実施いたしました。 

  

 

(２) 調査方法 

保護者アンケートは以下の方法で行いました。 

ア 調査対象 

    西山田保育園の在園児童の保護者 

     同一世帯に複数の園児がいる場合は、それぞれの園児について別々

に回答いただくこととしました。 

 

イ 対象者数 

１２１人（９６世帯）  

※令和３年（２０２１年）２月２５日時点 

 

ウ 調査項目 

参考資料「西山田保育園の民営化に係る保護者アンケート」のとおり 

 

エ 調査の実施方法 

令和３年２月２５日に西山田保育園にて民営化に係る保護者アンケー

ト用紙を配付。各保護者が無記名で記入を行った後、アンケート用紙を封

筒に入れて各クラスに置いた回収袋に提出いただきました。回答の締切り

は同年３月１２日としました。 
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（３）回答状況 

ア クラス別 

クラス名 
ひよこ 

（0歳児） 

うさぎ 

（1歳児） 

ぺんぎん 

（2歳児） 

さる 

（3歳児） 

くま 

（４歳児） 

らいおん 

（5歳児） 
全体 

園児数 6 人 17 人 23 人 23 人 26 人 26 人 121 人 

回答数 5 人 12 人 15 人 14 人 15 人 17 人 78 人 

未回答数 1 人 5 人 8 人 9 人 11 人 9 人 43 人 

回答率 83％ 71％ 65％ 61％ 58％ 65％ 64％ 
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イ 入園年度別 

 民営化前 民営化後 

全体 平成 30 年度以前 

（2018 年度以前） 

令和元年度 

（2019 年度） 

令和２年度 

（2020 年度） 

園児数 58 人 31 人 32 人 121 人 

回答数 43 人 12 人 23 人 78 人 

未回答数 15 人 19 人 9 人 43 人 

回答率 74％ 39％ 72％ 64％ 
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（４）アンケート項目の結果 

集計結果表における回答数（人）を「全体」「入園年度別」「クラス別」の順

にグラフで示しています。 

  自由記載の御意見などで個人が特定できるなどプライバシーに係る部分、

不適当と思われる表現、誤記入などについては、表現を改めていますので 

御了承ください。 

円グラフについては、各回答項目を集計し、四捨五入して割合を表示してい

るため、合計が１００％にならないことがあります。 
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２ アンケート項目の結果 

（１）保育内容について 

保育内容について、以下の７項目の回答をいただいております。 

① 日常の保育（遊びや制作、リズム、散歩など） 

② 朝の受け入れ体制 

③ 夕方以降の保育体制 

④ 日々の生活の流れなど 

⑤ 職員の園児たちへの接し方 

⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方 

⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など） 

保育内容については７４％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

アンケート全体の中で元も満足度の高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

１３件の御意見がありました。②・⑤についての項目に多くの御意見があ

りました。特に⑤の園児たちへの接し方について様々な御意見がありました。 
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① 日常の保育(遊びや制作、リズム、散歩など)について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 朝の受け入れ体制について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 夕方以降の保育体制について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 日々の生活の流れなどについて、どう感じていますか。 

全体 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 職員の園児たちへの接し方について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など）について、どう感じてい

ますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 朝の検温に関しては、予測体温計でもいいのかなと・・・特に最初の頃や今も

機嫌によっては時間がかかって大変なので。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ たまに挨拶して下さらない先生がいる時少し淋しくなります。何だろうなぁと

・・・他の先生と話していても園児に対して「さよなら」は言ってほしいかな。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

３ 朝の体温測定に時間がかかるので、もう少し早く測定できる体温計にして頂け

ると助かります。職員の方は皆さん明るく接して頂いているようで、満足して

います。また、ケガがあった際も報告頂き助かります。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

４ 「部屋から出ない！」と強めに腕をひっぱっている所をみかけた。できること

より、できないことばかり言われることも。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

５ いつもありがとうございます。延長保育の際も丁寧に様子を教えて下さり感謝

しております。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

６ 遊びや制作で楽しかったことを子どもが話しています。楽しく過ごしているよ

うです。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

７ 入園当初の朝の準備の方法が分からなかった際、他の保護者もいなくて教室に

先生もいなくて、聞く人がいなくて大変困った。 

（さる組・令和２年度から入園） 

８ （⑦に関して）コロナの中、工夫して実施して頂きありがたかったです。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

９ 先生方がにこにこしていて感じが良いです。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１０ コロナウイルスの影響もあり、以前と比較しにくい。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１１ コロナ対策で通常の保育ではなかったことも多かったと思います。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１２ 公立園の先生は、園児に対する時間のかけ方が違っていたと思います。心の発

達の部分に対してのかかわり方においてです。保育士さんの職務範囲に差があ

ると思っています。不満ではありません。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 
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１３ 夕方は暗くなるまで外にいたのに最近は早く室内にいる気がします。どの学年

とも遊べるぐらいの園庭だと思うので目一杯使わせてほしいです。新入園児の

慣らし保育が長い！以前は３日程だったはず・・・２W はムリ。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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（２）保育環境について 

保育環境について以下の、３項目の回答をいただいております。 

① 施設や遊具などの安全性 

② 安全対策（安全管理員、オートロックなど） 

③ 職員の安全面での気配り 

保育環境については、６７％の方が「満足」、「やや満足」と回答されてお

り、満足度の高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

１２件の御意見がありました。①・②についての項目に多くの御意見があ

りました。特に②のオートロックの対応について様々な御意見がありました。 
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① 施設や遊具などの安全性について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 安全対策（安全管理員、オートロックなど）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 職員の安全面での気配りについて、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ オートロックの開錠の際、名乗る前に開けてくれる時があるので、誰でも開い

てしまうのかな？と思ったりします・・・ 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 短時間保育では登下校チャイムを鳴らして門をくぐります。あと１５分遅くま

で（朝）、１５分早く（夕方）門のスタッフの方がいて下さると良いのに・・・。

何度か門の前で自転車を倒しました。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

３ 茜会の皆様との朝、夕のかかわりが子どもの成長にすごく良いと思っていま

す。スロープに照明を設置して下さったり嬉しいです。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

４ 安全対策のために保護者かどうか、どのように確認しているのか？民営化され

る前からですが・・・ 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

５ ただ立ってるだけのイメージです。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

６ オートロックはありますが、保護者かどうかはっきりしなくても入れる。名札

などがあれば、不審者対応できるのではないでしょうか？ 

（さる組・令和元年度から入園） 

７ 中門は子供の手が届くところにカギがあるので、子供がさわる時があり怖い。

オートロック又は子供の手が届かないようにして欲しい。 

（さる組・令和２年度から入園） 

８ 園舎内の床が波打っているところがたくさんある。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

９ 入口のインターホンを押すと名前を言わなくても開けて下さるのですが、顔で

認識してもらっているのか、そうでないのか疑問です。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１０ 17：00 前、施錠時の自転車での出入りがしづらい。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１１ 元々、老朽化している。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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１２ 何度も指摘があるように中門のカギは子供があけやすく、安全管理員さんも止

めることなく子供がとび出すことがあるのは変わってません。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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（３）年間行事について 

   年間行事について以下の、４項目の回答をいただいております。 

① 保育参観・懇談会 

② 運動会 

③ 生活発表会 

④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など） 

   年間行事については７０％の方が「満足」、「やや満足」と回答されてお

り、満足度が高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

１５件の御意見がありました。①・②・③についての項目に多くの御意見

がありました。特に①の懇談会について様々な御意見がありました。 

 

 



 

22 

① 保育参観・懇談会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 運動会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 生活発表会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別  

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 生活発表会もビデオ撮影 OK にしてほしい。販売しているビデオのクオリティ

はあまり良くないのに・・・。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ コロナ禍でも安全に配慮し様々な行事を実行して下さっており、安心して子ど

もの成長を観させて頂けています。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

３ コロナウイルス感染症の対策をして下さったうえで、行事を実施して頂きあり

がとうございます。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

４ コロナでイレギュラーだった為、大満足ではないが、色々と工夫して下さり感

謝しています。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

５ コロナウイルスにより懇談会が開催されず、先生方や他の保護者の方の生の声

が聞けず、今クラスがどんな過ごし方をしていて、どういう事を目指して子供

を見てくれているか文面でしか分からず、詳細がよく分からなかった。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

６ コロナ禍で大変な中、先生方は十分配慮して下さり、最善の策を取って、取り

組んで下さっていると感じます。運動会も、雨で判断に迷う状況だったかと思

いますが臨機応変に対応して下さり感謝です。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

７ 運動会、生活発表会、共に土曜日実施になり、よかったです。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

８ 個別での保育参観は、ゆっくり様子をみることができ、よかったです。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

９ 平日の夜に、懇談が２時間は少し長く感じます。（今はコロナで１時間ですが） 

（さる組・令和元年度から入園） 

１０ 懇談会など 19 時からの開催を日中に変更してほしいです。 

（さる組・令和元年度から入園） 
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１１ 土曜日に行事がある際、保育ありのはずなのに、行事が延期なら保育なしにな

ったり、預ける子が 1 人だから家庭で見て欲しいと言われた。行事が延期なら

保育なしとなるのなら、保育してくれるのかはっきりしないので、当日まで安

心して預けれるのか分からないのは土曜保育の意味がないのでは？（今年コロ

ナだったからかもしれませんが） 

（さる組・令和２年度から入園） 

１２ コロナウイルスもあり、今年度は懇談会が開催に至らず、先生と保護者とで意

見交換をする機会がなく、新しい先生方がどういう風に子ども達を見ているの

か文面でしか分からなかったので生の声を聞きたかった。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１３ コロナウイルスの影響があり、以前と比較しにくい。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１４ コロナのため、全体的に判断がつきません。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１５ コロナで例年とは違う中、いろんな対策をし、行ってくれて感謝しています。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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（４）保健関係について 

保健関係について以下の、５項目の回答をいただいております。 

① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳）） 

② 健康管理・指導等 

③ 衛生面の対策（感染症対策など） 

④ アレルギー児の対応（給食や与薬など） 

⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など） 

保健関係については６７％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

満足度の高い結果が出ております。一方で９％の方が「わからない」と回答

されております。 

 

自由記載の御意見 

７件の御意見がありました。③・⑤についての項目に多くの御意見があり

ました。 
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① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳））について、

どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 健康管理・指導等について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 衛生面の対策（感染症対策など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ アレルギー児の対応（給食や与薬など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など）について、どう感じて

いますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 体温を測るのに 20 分かかった事もある。ツラい・・・。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 保育園でけがをしてしまった時、直接お話して頂けるのでありがたいです。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

３ 手洗いの仕方など、しっかりと教えて下さり、おうちでも実践しています。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

４ （③に関して）トイレと教室の区別があまりないので、低年令児が素足でト

イレと教室を行き交えてしまうので、きたない。上ぐつをはくようにして欲

しい。（⑤に関して）大きなたんこぶができていたが、TEL 連絡がなかった。

どのくらいのケガなら連絡をくれるのか分からない。頭部のケガは出血がな

くても後々何があるかわからないので、一度は連絡が欲しかった。 

（さる組・令和２年度から入園） 

５ けがについての対応は何度か園に話したことにより改善されてきたように思

う。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

６ 我が子については問題ないが、他のお母さんより、けがの連絡がなかったな

どの話をきいた。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

７ COVID-19 のため、感染対策で試行錯誤しているのは、民営化のせいではな

いと思う。 

（くま組・令和元年度から入園） 
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（５）給食について 

   給食について以下の、２項目の回答をいただいております。 

① 給食・おやつ（離乳食も含む） 

② 献立表の項目内容などの分かりやすさ 

   給食については７３％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

満足度が高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

１３件の御意見がありました。①についての項目に多くの御意見がありま

した。特におやつについて様々な御意見がありました。 
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① 給食・おやつ（離乳食も含む）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 



 

37 

② 献立表の項目内容などの分かりやすさについて、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ どの食材がどの料理に使われているか幼児食になって分からなくなった。たま

に何のお浸し？と記載されていない時があった。全体的に朝のおやつ、昼食の

時間が早いように感じる。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 給食の先生方も、保育の食事の時に来てくれたり、朝、道で会ってもあいさつ

していただけてとても嬉しいです。 

（うさぎ組・令和元年度から入園） 

３ どのメニューにどの食材が使われているのかわからない。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

４ 乳児の朝のおやつの内容を少し考え直して欲しい。ぺんぎんに赤ちゃんせんべ

いはどうなのか？必要あるのか？可愛そう・・・。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

５ 幼児食以降は、食品内容の記載が献立毎ではないので、献立毎に見れると有難

いです。家より園での食事の方がきちんと食べれているので献立や食環境とも

に子に合ったものを提供して頂けていると思います。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

６ 年齢のわりに、赤ちゃんの頃に食べるおかしが多い、年齢に合ったおかしをお

願いしたいです。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

７ 以前に比べておやつが風変わりしたなと感じる。顎を鍛えるするめなど固さの

あるものが出る機会が減ったように感じるのでまた増えたらなと思う。（2 月

は一度も献立表によれば出ていません。） 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

８ 子どもは、おいしいと言っています。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

９ 今日の給食、おやつが見やすく、帰りに子どもと一緒にみてます。おいしかっ

た～と子供もうれしそうです。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１０ 給食だよりが手書きでかわいく書いて下さるので読み応えがあってとても好き。 

（さる組・令和２年度から入園） 
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１１ 見本の量を見て少なく感じることもある。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１２ 以前に比べ、するめなど顎を鍛えるおやつが少なくなったように思います。（献

立表上）もう少し増やしてもらえたらなと思います。（するめに限らず固さが

ある程度あるもの） 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１３ 以前同様においしい給食をいただいています。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 
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（６）保護者との関わりなどについて 

  保護者との関わりなどについて以下の、６項目の回答をいただいておりま

す。 

① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど） 

② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など） 

③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等 

④ 園に対しての要望や意見への対応 

⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など） 

⑥ 保護者会への協力 

  保護者との関わりなどについては６８％の方が「満足」、「やや満足」と回

答されており、満足度の高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

１５件の御意見がありました。①・②・③についての項目に多くの御意見

がありました。特に③の連絡ノートについて様々な御意見がありました。 
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① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 園に対しての要望や意見への対応について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑥ 保護者会への協力について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ （②に関して）先生によって・・・ですね。挨拶してもスルーは少し淋しかっ

たです。連絡ノートはお願いしないと補充されない事が多かったり、左ページ

が右寄りで書きにくい形でコピーされる事があった。またノートに書いてもス

ルーされる事があった。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 写真購入の代金が高い。 

（うさぎ組・平成３０年度以前から入園） 

３ 連絡帳に記載した質問事項やお願いした事に対して反応や対応がないときが

あります。 

（うさぎ組・令和元年度から入園） 

４ 先生の名前と写真入りの用紙をくつ箱の横に貼っていてくれていたのが嬉し

かったです。他クラスの先生や、給食やパートの先生方の名前がわかるのでと

ても助かりました。 

（うさぎ組・令和元年度から入園） 

５ クラスだよりだけでなくそれぞれの分野でおたよりがあり、行事など詳しく知

ることができています。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

６ （➀に関して）配布のタイミングが遅いなと感じた事がある。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

７ 連絡ノートを毎日楽しみにしているが、公立の時は毎回かいてあったが、○保の

ことがあるのが残念。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

８ 先生方は忙しい中、連絡ノートも細かく書いて下さり、また、お迎え時など子

どもの園での様子を教えて下さったり、心配なことがあれば一緒になって考え

て下さったり等、感謝しかありません。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

９ 一言でも連絡ノートにコメントを残してくれていることがうれしいです。その

日の様子を迎えにいくと教えてくれるので、安心します。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 
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１０ さる組以降、毎日記入するものではないので、どの程度記入していいか分から

ない。園からの個別情報もほぼない（口頭でお話ししていただけますが） 

（さる組・令和元年度から入園） 

１１ （②に関して）担任の先生はいつも悩みや相談をよく聞いて下さるので、あり

がたいです。 

（さる組・令和２年度から入園） 

１２ 以前同様に、丁寧に関わっていただいています。担任以外の先生とのコミュニ

ケーションが少なくなり、さみしいです。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１３ 写真購入の代金が高い。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１４ これまで通りよく話しを聞いて下さるので安心しています。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１５ 迎えに行った際に、子どもの様子を教えてくださり、ありがたかったです。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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（７）民営化の進め方について 

   民営化の進め方について以下の、５項目の回答をいただいております。 

① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約２年間） 

② 合同保育の内容 

③ 引継ぎ保育の内容 

④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等） 

⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等） 

   民営化の進め方については２８％の方が「満足」と回答されており、次

いで「普通」と回答された方が２５％となっております。 

また、元年度から入園された方の多くが「わからない」と回答されており

ます。 

 

自由記載の御意見 

１５件の御意見がありました。特に②・③についての項目に多くの御意見

がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・平成３０年３月１９日に、社会福祉法人耕心会を西山田保育園の移管先事業者として決定しまし

た。 

・平成３１年４月からは、１人の園長予定者と２人の保育士が、令和２年１月からは、１人の園長

予定者と７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育※１を実施しました。 

・令和２年４月からは、１人の元園長が１年間（随時）、２人の保育士が６か月間、１人の保育士が

３か月間、１人の看護師と１人の用務員が１か月間かけて引継ぎ保育※２を実施しています。 

※１ 民営化前に、耕心会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。 

※２ 民営化後に、元西山田保育園の保育士たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。 
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① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約２年）について、どう感じていま

すか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 合同保育の内容について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 引継ぎ保育の内容について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 従前から、ずっと申し上げておりますが、期間が短すぎます。（他都市では５

年かけてしている所があるときいてます。）それを置いても、ガラッと職員が

変わり、顔も名前も知らない先生が多く、戸惑いました。民営化前後（Ｒ２．

１～５，６月） 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 合同保育（一年間）３人は少ないと感じます。少なくとも各クラス担任（１人

ずつ）にあたる人が、最低６か月はやるべきと思います。 

（うさぎ組・令和元年度から入園） 

３ 民営化後市は何をしてくれているのかわからない。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

４ コロナという予測不能な事態があり、引き継ぎ保育は、全く異なるものになっ

たと思います。先生方の所属園のこともありますが、もう少し臨機応変に引き

つぎ期間の見直しなどをしてほしかったです。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

５ 以前からずっと申し上げておりますが期間が短いと思います。最大で２年とい

うだけで担任も民営化前のたった３か月前からしか保育園に来てません。年を

通して、引き継ぎをして欲しかったです。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

６ 民営化後の入園なので、詳しくはわかりかねますが、先生方は非常に真摯に取

り組まれているように感じます。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

７ コロナ渦の中、思い通りに合同保育、引継ぎ保育ができないこともあり、先生

方は、大変だっただろうと思います。コロナの影響で引き継ぎが難しかったこ

とがあれば、来年度以降も公立の先生方とやりとりしていただける機会があれ

ばよいと感じました。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

８ コロナのこともあり、大変だったと思いますが、引き継ぎ期間中なども安心し

て通うことができました。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 



 

56 

９ 直接顔を合わせて意見交換をする場がなかったので、この一年がどうであった

かという事を一概に判断出来ません。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１０ 引継ぎは、問題なくできているように感じています。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１１ 民営化後の引継ぎ保育について徐々に先生が減っていかれるので不安に思い

ました。やはり、１年とおして引継ぎがあると安心できます。民営化以前の市

の対応については、決定していることは変えられないとの姿勢で、何のために

時間をさいて、三者懇談をしているのかと不満に思いました。引きつぎ前の施

設の安全対策については、要望をくみとっていただけたと感謝します。保護者

の不安な気持ちにもっとよりそってほしいです。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１２ 引継ぎ期間は短いと思います。先生方も知らない事がある方が多く、以前と比

較のできる親から見ると変わった、前と違うと感じることが多いです。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１３ 合同保育（一年間）は３人でしたが、もっと多い方が良かったと思います。市

立西山田保育園の時の正規の先生が３人ほど耕心会に入って下さったおかげ

で、各学年スムーズに移行できていたと思いますし、パートの先生ほぼみなさ

んひきつづいて働いて下さったおかげで、朝、晩の当番保育の体制が維持でき

たと思います。もしそれがなかったら、一年間の合同保育３人ではうまくいか

なかったと思います。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１４ 担任になるような先生も含め、期間が短いです。多くの先生が２年ではなく、

実質３か月ほどしか合同保育に参加していません。シーズン毎の保育、イベン

トに参加していません。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１５ 公立最後の年に園長先生が変わり、不安を感じました。合同保育の年に園長先

生を変えるのは良くないと思う。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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（８）民営化後のお子さんと保護者の方の様子について 

民営化後のお子さんと保護者の方の様子について以下の、２項目の回答を

いただいております。 

① お子さんの様子 

② 保護者の方の様子 

 

自由記載の内容 

①についてはアンケート全体で最も多い２５件の記載がありました。②に

ついては２３件の記載がありました。 

 

① お子さんの様子に何か変化が見られた場合はお書きください。 

 自由記載の内容 

１ 民営化後の入園のためわかりません。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

２ 特にないです。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

３ 民営化後からの利用なのでとくにありません。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

４ 毎日楽しそうに登園している。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

５ 特に変化もなく、過ごしています。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

６ なし 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

７ なし。子供の方が順応性が高いように感じます。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

８ 民営化後からの入園なので特にありません。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

９ なし 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１０ とても楽しく登園できています。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 
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１１ 担任の先生も全て変わったので（＋コロナもあり・・・）最初は少し不安そう

だった。 

（さる組・令和元年度から入園） 

１２ 最初は、先生達が変わったことに少し戸惑っている様子はありましたが、先生

方が積極的に子どもたちと関わって頂けたのですぐに慣れたと思います。 

（さる組・令和元年度から入園） 

１３ 特にありません。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１４ 民営化になって先生方が変わっても本人は楽しく過ごせているので良かった

です。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１５ 特になし。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１６ 野菜を育てる事で食べられるものが増えた。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１７ くま組は昨年度からの先生方で、特に変化なくすごせていると思います。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１８ 大きな変化もなく、毎日楽しそうに登園しています。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１９ たまに腕にアザを付けてる時があります。子供に事情を聞くと先生の言う事を

聞かなかったからだと言います。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２０ 今の担任の先生が昨年度からクラスに入って下さっていたので、民営化になっ

ても心配していた程戸惑いは見られなかった。１年間のびのびと過ごさせても

らい、息子にとっては良い１年だった。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２１ 特にない。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２２ 民営化になったからといって、特に変化はなかった。くま組の時から担任の先

生と関わっていた事が良かったと思う。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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２３ 毎日楽しそうに通えています。先生も子供の様子を良く見て下さって細かく伝

えて下さいます。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２４ 楽しそうに登園している。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２５ なし。 

（らいおん組・令和元年度から入園） 
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② 保護者の皆様にとって、何か変化があればお書きください。 

 自由記載の御意見 

１ 民営化後の入園のためわかりません。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

２ 特にないです。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

３ 民営化後からの利用なのでとくにありません。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

４ 園が明るくなってとても良い。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

５ 先生方と以前よりもお話する機会が増えました。それ以外は特にございませ

ん。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

６ なし。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

７ 特になし。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

８ 民営化後からの入園なので特にありません。 

（ぺんぎん組・令和２年度から入園） 

９ なし 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１０ とても親身になってくれる先生ばかりで、以前よりも親しみやすさを感じてい

ます。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１１ 先生方が保護者にも声をよくかけてくださるので、子どもの様子がよくわかる

ようになり、良かったと思います。 

（さる組・令和元年度から入園） 

１２ 民営化前後で大きな差もなく過ごせているのは両者の先生方のおかげだと思

っています。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 
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１３ コロナの影響が大きく、民営化の影響についてはわかりません。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１４ 特になし。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１５ まだ、一年目という事もあるかと思いますが、未だ子供がそれぞれどういう事

をするかという事を全て把握されていないなと感じる事があります。（いたず

らや危険な遊び方） 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１６ 先生方へ話しかけにくい雰囲気があります。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１７ 私自身も安心して通っています。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１８ 民営化になり先生が一気に変わったため、担任の先生、担当の先生、園長、主

任の先生しか名前が分からない。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

１９ 特になし。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２０ コロナのせいなのか、民営化されたからなのか評価がしづらい。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２１ 耕心会の先生方みなさんの対応がとても素晴らしく、毎日の送迎が楽しく感じ

ました。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２２ 園の雰囲気が明るくなった気がします。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２３ なし。 

（らいおん組・令和元年度から入園） 
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（９）その他（民営化全般について） 

自由記載の御意見 

アンケート項目以外の民営化全般について御自由に記入していただき、ア

ンケート全体で最も多い２５件の御意見がありました。特に新型コロナウイ

ルス感染症対策や緊急事態宣言の中で行われたことについて様々な御意見

がありました。 

 自由記載の御意見 

１ 海外にルーツを持つ子ども・親で何かしら情報交換の場があれば嬉しかった。

日本の保育の基本的ルールが分かっていないので、全てにおいて？？？から始

まる。同じ悩みを持つ親は沢山いると思います。でも西山田保育園は園長先生

をはじめ、とても良くして下さる先生方が沢山います。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

２ 正直、コロナの感染拡大によって、民営化の切替えの時期に、緊急事態宣言に

なってしまい、プール、どろんこも三者懇談もできず、日々の保育環境につい

ても、市の対応についても分からない所が多いです。（仕方ないことですし、

とても努力して頂いているのは感謝しています。）ちゃんと民営化での変化に

ついては、コロナ対応が終息してからの判断になると思います。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

３ 今年度入園の為、民営化前がどのような保育内容だったのかわかりません。現

在の保育内容に満足しております。 

（ひよこ組・令和２年度から入園） 

４ いつもありがとうございます。今の保育園の先生方の保育にとても満足し感謝

しています。 

（うさぎ組・令和元年度から入園） 

５ 特にありません。 

（うさぎ組・令和２年度から入園） 

６ 民営化を反対される保護者もいるなかで、民間→認可外→公立と転園をしてき

た私達にとって、いろいろな思いがありましたが、子ども達を保育して下さる

先生方にはいつも感謝ばかりです。保育園＝公立園という考え方が、少しでも

減っていったらという思いもありますが、良い所も悪い所も定期的に情報共有

していけたらと思っています。今後ともどうぞよろしくお願いします。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 
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７ 民営化される事に不満はない。市の対応はこれまであまりよいと感じていな

い。部屋の工事等はあったが、園庭の工事等は？遊具の安全性は？せめて遊具

の見直しをして欲しかった。 

（ぺんぎん組・平成３０年度以前から入園） 

８ ４月からはコロナ感染予防対策をしながら先生方も工夫して保育をして下さ

り助かりました。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

９ 特になし。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

１０ 正直民営化の切替え時期に緊急事態宣言になってしまい、感染拡大対策のた

め、プール、どろんこも三者懇談も中止となり、日々の保育環境についても、

市の対応についても判断できません。（仕方ない事ですし、最大限努力してい

ただいていると思います。感謝しています。）ちゃんと判断できるのはコロナ

対応が終息してからと思っています。 

（ぺんぎん組・令和元年度から入園） 

１１ 生活発表会リハーサルに民営化前の公立時代にお世話になった先生が見に来

て下さったことを子どもから聞きました。先生方が見に来て下さったことをと

ても喜んでいました。今後も子ども達が先生方に会える機会を作っていただけ

るとありがたいです。（公立の先生方は、勤務園があるので難しいかと思いま

すが・・・。） 

パートの先生方がたくさん残って下さり、子どもも親も安心しました。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１２ コロナのこともあり、集まりなどが前年度よりも少なかったですが、その分、

子どもたちと過ごせる時間が増えたこと、気持ち的な余裕がありました。なく

て困ったことも特になかったので、保護者会としての係活動内容やイベント

等、民営化を機に減らしてもいいのではないかと感じました。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１３ コロナのことがあり、いつもの遊びやイベントができないことが多かったた

め、民営化の評価が難しいと思います。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 
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１４ 民営化により男性の先生が増えたことは子供にとってよい影響となるのでは

ないかと思います。（上の子のとき、小学校に入って担任の先生が男性になる

ことにちょっとしたおびえを感じていたようなので）民営化前の保育を十分に

引き継いでいただき、ありがとうございます。全体としては満足しています。 

（さる組・平成３０年度以前から入園） 

１５ 民営化前では絶対しなかった遊びなどが増えて楽しそうです。たまにちょっと

良くないんじゃないかという対応の先生も見かけますが・・・（くま組ではあ

りません。） 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１６ 親や子どもの希望ではない民営化について、多くの時間と労力等が費やされた

と思います。何がよかったのか、成果があったのか気になります。古い施設を

民間に渡して、市の費用の削減というのは納得できません。施設の建て替え、

修繕の折には、法人からの負担が少なくなるような補助をお願いします。また、

吹田市全体で保育の質が向上するような政策を期待します。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１７ 実はコロナのことでいろんなことができてないと思います。（ぜんぜん文句で

はないです。）が、コロナがなければどの一年だったんだろうなあと思いま

す・・・。よくわからないけど、みんながんばってくれた一年となりました。

コロナがなければ、意見はあると思いますが、今のところは大変な一年で感謝

しかないです。（もちろん（別の保育園に行き）いなくなった先生がいて、さ

びしいですけど。）ありがとうございました。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１８ 保護者は“お客さま”化しないように、園は過度な“アピール”をしないよう

に適切な関係を築いていかないといけないと思います。公立時代の先生たち

は、まっすぐに園児だけを見ていたし、親にも伝わっていたと思います。 

（くま組・平成３０年度以前から入園） 

１９ 園外へ遊びに行く回数が少なくなりましたが、コロナの為でしょうか？現状で

は民営化前と比較出来ません。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２０ 先生方の対応や保育にとても満足しています。ありがとうございます。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 



 

65 

２１ コロナもあり、例年通りの行事もできていないので、正直うまく引き継げてい

るかわからない。また、同じことをしても引き継げてると言えない（例えば、

その行事のねらいや大切にしたいことまで共有し、その過程も大事にしている

か親はわかりにくい）ので、親が疑問に思った時に話し合える園との関係がこ

れからも大事だと思う。耕心会は、保護者の話を聞こうとする姿勢が見られ、

子どもを大切にして下さっていると感じる。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２２ コロナのせいなのか、民営化されたからなのか評価がしづらい。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２３ ・結果としてうまくいったのかなと思います。良かったです。 

・民営化して、先生の数が増えたと感じます。おかげで、夜の当番時間でも担

任の先生に会える頻度が前より高く、直接お話することができてよかったで

す。朝の時間も事務所にだれもいないということがなくなり、安心できました。 

・卒園まであと一年残すところで環境が大きく変わって大丈夫かなと心配でし

たが、新年度早々のコロナ対応もふところ広く対応していただき、耕心会だっ

たからこそ乗りこえられたのかもとも感じました。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２４ コロナの影響もあり、民営化との変化の区別がつきにくいため、判断しにくい

です。参観、懇談が減ったり、なくなったりと、保護者間の関わりが薄くなり、

横のつながりが持ちにくくなりました。そのため、保育園と保護者会が連携し

てという感じもなくなってきているように思います。先生方は温かく、よくし

て頂いて、民営化になる以前より、ずい分と考え方は変わりました。ただ公立

の時の保護者に対して先生から「子どものために〇〇してね。」など指導（ア

ドバイス）がなく、それは、若い親にとっては必要かと思いました。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 

２５ コロナのため、民営化時期に緊急事態宣言になり、感染拡大防止のため、プー

ル、どろんこや三者懇談も中止となり、日々の保育内容や市の対応についても

判断ができません。ちゃんと判断できるのはコロナ対応が終息してからと思う

ので引き続きしっかり見守っていただきたいです。 

（らいおん組・平成３０年度以前から入園） 
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３ おわりに 

 

 本アンケートを実施するにあたり、西山田保育園在園の７８人（６４％）の

園児の保護者の方々から、詳細な回答、貴重な御意見をいただけたことを深く

感謝いたします。令和２年度は新型コロナウイルス感染症対策を実施していた

ために、例年と同様の保育行事を実施することが困難な中でしたが、保護者の

皆様の御理解、御協力のおかげをもちまして、大きな混乱もなく民営化１年度

目を終えることができました。 

 今後、このアンケート結果を踏まえ、西山田保育園が園児、保護者にとって

よりよい保育所となるように市も協力をしてまいります。 

 また、民営化事業を進めるための参考とさせていただき、円滑に民営化移管

を進めてまいります。 

 



１　通園されているお子さんのクラスを教えてください。

２　お子さんはいつから「西山田保育園」に在園されていますか。

※３番から９番までは、現在感じておられるお気持ちに近い数字を〇で囲んでください。民営化したことにより、

評価が大きく変わった項目があれば、検証の参考にさせていただきますので、御意見欄にその内容を御記入ください。

支援の必要な園児やアレルギー児等、該当するお子さんがおられない項目についても、わかる場合は御記入ください。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

⑦ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

支援や配慮の必要な園児たちと
の関わり方について、どう感じ
ていますか。

食育の取組み（野菜の栽培や
クッキング保育など）につい
て、どう感じていますか。

(御意見欄)

４　保育環境について

施設や遊具などの安全性につい
て、どう感じていますか。

３　保育内容について

日常の保育（遊びや制作、リズ
ム、散歩など）について、どう
感じていますか。

朝の受け入れ体制について、ど
う感じていますか。

夕方以降の保育体制について、
どう感じていますか。

日々の生活の流れなどについ
て、どう感じていますか。

職員の園児たちへの接し方につ
いて、どう感じていますか。

西山田保育園の民営化に係る保護者アンケート

　アンケート結果をもとに分析を行い、民営化の検証結果を吹田市のホームページに掲載しますので

皆様の御協力をお願いいたします。

　自由記載欄への御記入の際に、スペースが足りなければ別の用紙を使ってもらっても構いません。

　ひよこ組　　　　　うさぎ組　　　　　ぺんぎん組　　　　　さる組　　　　　くま組　　　　　らいおん組

　　平成３０年度以前から　　　　　　　　　　令和元年度から　　　　　　　　　　令和２年度から

参考資料１
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② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

アレルギー児の対応（給食や与
薬など）について、どう感じて
いますか。

病気やけがの時の対応（処置や
保護者への連絡など）につい
て、どう感じていますか。

(御意見欄)

裏面へ続きます。

その他の行事(誕生日会・遠足・
季節の行事など)について、どう
感じていますか。

(御意見欄)

６　保健関係について

健康診断の内容(内科・歯科・視
力(３歳以上)・聴力(５歳))につ
いて、どう感じていますか。

健康管理・指導等について、ど
う感じていますか。

衛生面の対策（感染症対策な
ど）について、どう感じていま
すか。

職員の安全面での気配りについ
て、どう感じていますか。

(御意見欄)

５　年間行事について

保育参観・懇談会について、ど
う感じていますか。

運動会について、どう感じてい
ますか。

生活発表会について、どう感じ
ていますか。

安全対策(安全管理員、オート
ロックなど)について、どう感じ
ていますか。
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1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

９　民営化の進め方について　

・ 平成３０年３月１９日に、社会福祉法人耕心会を西山田保育園の移管先事業者として決定しました。

・ 平成３１年４月からは、１人の園長予定者と３人の保育士が、令和２年１月からは、１人の園長予定者と

７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育※１を実施しました。

・ 令和２年４月からは、１人の元園長が１年間（随時）、２人の保育士が６か月間、１人の保育士が

３か月間、１人の看護師と用務員が１か月間かけて引継ぎ保育※２を実施しています。

※1　民営化前に、耕心会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。

※2　民営化後に、元西山田保育園の保育士たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

　 ① 1 2 3 4 5 6

園に対しての要望や意見への対
応について、どう感じています
か。

保護者の費用負担(延長保育料、
保育用品代など)について、どう
感じていますか。

保護者会への協力について、ど
う感じていますか。

(御意見欄)

事業者決定後、民営化するまで
の期間（約２年）について、ど
う感じていますか。

献立表の項目内容などの分かり
やすさについて、どう感じてい
ますか。

(御意見欄)

８　保護者との関わりなどについて

保護者への情報提供（園だよ
り、クラスだよりなど）につい
て、どう感じていますか。

保護者への対応(挨拶・悩み相
談・関わり方など)について、ど
う感じていますか。

連絡ノートの使い勝手や記入事
項等について、どう感じていま
すか。

７　給食について（離乳食や幼児食等に関わらず、お子さんが喫食されている内容について御記入ください。）

給食・おやつ(離乳食も含む)に
ついて、どう感じていますか。
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② 1 2 3 4 5 6

　 ③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

　 ①

②

1１　その他　(民営化全般について、御意見があればお書きください。)　

保護者の皆様にとっ
て、何か変化があれば
お書きください。

(記載欄)

(御意見欄)

　御協力ありがとうございました。３月１２日（金）までにアンケート用紙が
入っていた封筒に入れて、各クラスに置いている回収袋に提出をお願いいたしま
す。
　記名は不要です。

引継ぎ保育の内容について、ど
う感じていますか。

民営化前の市の対応（説明や情
報提供等）について、どう感じ
ていますか。

民営化後の市の対応（説明や情
報提供等）について、どう感じ
ていますか。

(御意見欄)

１０　民営化後のお子さんと保護者の方の様子についてお聞きします。御自由にお答えください。

お子さんの様子に何か
変化が見られた場合は
お書きください。

(記載欄)

合同保育の内容について、どう
感じていますか。
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吹田市公立保育所民営化実施計画 
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♦１ページの「１ はじめに」を平成２８年（2016 年）5 月に改訂しました。 

♦10 ページ及び 13 ページの民営化時期は、平成 27 年（2015 年）８月に下記のとおり変更しました。 

民営化時期 民営化保育所名 

平成 30 年(2018 年)4 月 1 日 南保育園 

平成 31 年(2019 年)4 月 1 日 吹田保育園及び藤白台保育園 

平成 32 年(2020 年)4 月 1 日 岸部保育園及び西山田保育園 
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待機児童解消アクションプランに係る概算予算額 



 

１ はじめに  

本市は、子どもの権利条約の趣旨を尊重し、家庭や地域社会の援助とそれ

にかかわる機関の連携に努め、子どもが健やかに成長・発達する権利及び親

が子どもを養育する権利と責任がともに実現する、すべての子どもが健やか

に育つまちづくりを進めてきたところです。 

ここに本市はその基本方向に沿って、「質を低下させることなく、量を確

保する」保育政策を進める立場を明確にさせていただきます。 

その上で、なぜ今公立保育所の一部を民営化するのかという点について、

本市が希求する、「健康で安心して暮らせるまちづくり」という理念に基づ

いた「保育」のあるべき姿をこれからも財政的根拠を持って守り育むための

方策である、ということを御理解いただけなければなりません。 

このような考えに基づき、行政の維新プロジェクトの一環で平成２５年

(2013 年)９月に市全体の予算支出を削減する「手段」として策定した民営

化実施計画について、その「目的」を本市がこれまで進めてきた保育政策の

方向性と整合する観点から改めて整理し確認するものです。 

平成２７年(2015 年)からの「吹田市子ども・子育て支援事業計画」に基

づき中長期的に保育力を整備する一方で、近年の急激な保育ニーズの高まり

に対応するため、平成２８年（2016年）４月に「待機児童解消アクション

プラン」を策定し緊急及び短期の対策を講じることを明らかにしました。 

保育環境の継続的な維持・充実は自治体の基本的な責務であることから、

これらのプログラムを計画的に推進するための具体的な財源確保策につい

ても示す必要があります。すなわち保育の必要な全ての児童を受け入れるた

めに、本計画で示した公立保育所５園の民営化を実施し、その財源の一部と

させていただきます。 

最後に、今後も保育の質を低下させることのない保育行政を推進すること

をお約束します。 

 

平成２８年（2016年）５月  吹田市長 後藤圭二 
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【本計画の策定経過】 

平成 23年 11月 ５園程度のアウトソーシング推進方針を政策決定 

平成 24年 2月  「吹田市アウトソーシング推進計画」策定（公立保育所

５園の民営化計画公表） 

平成 24年 6～12月 「吹田市公立保育所のあり方懇談会」を開催し意見聴取 

平成 25年 6～9月   「吹田市公立保育所民営化庁内検討会議」及び「吹田市 

公立保育所民営化外部アドバイザー会議」開催 

平成 25年 9月  「吹田市公立保育所民営化実施計画」策定 

平成 28年 5月  民営化の目的を財政健全化から保育環境の継続的な維 

持・充実に見直し、計画の「はじめに」を書き換え 
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２ 民営化実施の基本的な考え方 

 

(1) 民営化の手法 

公立保育所を民営化する手法としては、設置主体及び運営主体を共に移

管先に移行する「民設民営方式」と、運営主体のみを移行し指定管理者制

度などを活用する「公設民営方式」が考えられます。 

本市においては、民間事業者による柔軟な運営、自主性、経営の継続性、

安定性、本市の財政面や人的効果などを考慮し、私立保育所として設置主

体も運営主体も民間事業者に移行する「民設民営方式」とします。 

 

(2) 民営化後の事業主体 

保育所の運営は、平成１２年（2000年）に規制緩和され、さまざまな事

業者の参画が可能となっています。そうしたなか、民営化後の事業主体は、

保育所もしくは認定こども園または幼稚園の運営に実績があり、保育内容

の継続・向上ができ、保育内容の安定性を確保できる民間事業者とします。 

 

(3) 民営化移行準備期間の設定 

民営化園の発表から民営化実施までの期間に、保護者の理解を深めなが

ら引き継ぎ体制を整備するための民営化移行準備を行います。また、民営

化移行準備には、十分な期間を設けます。 

 

ア 民営化園の発表から民営化実施までの期間に、民営化移行準備として、保護

者説明会、事業者選定、市・当該園の保護者代表・事業者による三者懇談会、

合同保育を行います。 

イ 民営化園の発表から民営化実施までの期間は、最低２年を設けます。 

ウ 事業者決定から民営化実施までの期間は、最低１年半を設けます。 

 

(4) 民営化園の発表と保護者説明会 

民営化園の発表後、速やかに当該園の保護者に対し説明会を実施します。

また、当該園の保護者には民営化に関するアンケートも実施します。 
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(5) 事業者の選定方法 

事業主体となる民間事業者の選定については、公募によるものとし、当

該園の保護者代表を含めた選定委員会を設置し、事業者を選定します。 

 

ア 事業者募集 

(ｱ) 事業者募集は、公募とし、企画提案型（プロポーザル）により選定します。 

(ｲ) 公募情報は、市ホームページなどで広く周知します。 

(ｳ) 公募要領は別途定めることとしますが、保護者アンケートの結果を踏まえ

たものとします。 

 

イ 事業者選定 

(ｱ) 選定にあたり、学識経験者、当該園の保護者代表などを含めた選定委員会

を設置します。 

(ｲ) 事業の目的・理念、運営の透明性、社会的信望、社会福祉事業に関する知

識・経験、資金計画・経理状況等、事業主体としての継続性や安定性等を

総合的に勘案するとともに、保育所運営に関する条件を満たし、保育内容

を継続・向上できるかどうかを審査します。 

(ｳ) 選定基準は別途定めることとしますが、保護者アンケートの結果を踏まえ

たものとします。 

 

ウ 事業者の決定・公表 

事業者の決定については、当該園の保護者だけでなく、広く市民に公表しま

す。民営化実施までに最低１年半を設け、民営化実施の前年度の４月１日入所

を対象とする入所申込一斉受付開始までに周知します。 

 

エ 協定の締結  

(ｱ) 市と事業者で協定の締結を行います。 

(ｲ) 協定の内容は、民営化移行準備期間に行うべきことや、市と事業者の役割

の確認等とします。 
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(6) 三者懇談会の設置 

市・当該園の保護者代表・事業者による三者懇談会を設置し、民営化に

伴う様々な調整事項につき、三者の合意形成を図ります。 

 

(7) 合同保育と引継ぎ保育 

民営化に伴い、園児、保護者への影響に配慮した円滑な引継ぎを行うと

ともに、現行の年間行事等を含めた保育内容の継続のために、民営化前に

合同保育を実施し、また民営化後に引継ぎ保育を行います。 

 

ア 合同保育 

(ｱ) 合同保育では、民営化の１年前から、段階的に事業者の保育士等が当該園

に入り保育等を行います。 

(ｲ) 合同保育期間中に事業者側に係る費用については、市は助成による支援を

検討します。 

 

イ 引継ぎ保育 

(ｱ) 引継ぎ保育では、民営化後に、当該園に勤務していた施設長等が、原則と

して１年間、定期的に当該園を訪問し事業者からの相談等に応じ、保育の

引継ぎを行います。 

(ｲ) 引継ぎ保育では、協定等に従い適切な保育が行われているかを確認します。 

 

(8) 民営化移行準備期間における市の役割 

市は民営化移行準備期間において、協定等に従い移行準備が適正に実施

されているか進行管理を行い、必要に応じて事業者に対し、研修等必要な

支援を行います。 

 

(9) 財産 

土地は有償賃貸、建物・備品等は有償譲渡を基本としながらも、土地に

ついては賃貸料が高額になること、また、建物等については建設から相当

年数が経過していることもあり、民営化後の安定的な運営を継続させるた

めに、減額、無償、助成等必要な対応を検討します。 
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(10) 民営化後の保育所運営に関する条件 

民営化に伴う保育環境の変化を最小限にするとともに、保育所として

の役割を果たすことができるように、以下の条件を公募要領や協定書に

定めるものとします。 

 

ア 関係法令等の遵守 

 

イ 開所時間と開所日 

(ｱ) 開所時間は、午前 7時から午後 7時までの 12時間とすること。 

(ｲ) 開所日は、日曜日、国民の祝日に関する法律（昭和 23 年法律第 178 号）

に規定する休日及び年末年始（12月 29日から翌年 1月 3日まで）を除く月

曜日から土曜日とすること。 

(ｳ) ただし、上記(ｱ)(ｲ)を超える開所時間及び開所日を設けることを妨げない。 

 

ウ 定員及び受入年齢 

(ｱ) 民営化前の定員を下回らないこと。定員を変更する際には、市と事前に協

議すること。 

(ｲ) 0 歳児（原則として生後 8 週目以降）から 5歳児までを受け入れること。 

 

エ 職員配置 

(ｱ) 保育士の人数については、協定書に定める配置基準以上とすること。 

(ｲ) 保育士の経験年数に配慮すること。 

(ｳ) 専任の看護師を常勤で配置するよう努めること。 

 

オ 特別保育事業 

(ｱ) 延長保育時間、一時預かり事業及び休日保育事業の実施に関しては市と協

議を行うこと。 

(ｲ) 発達に特別な支援を要する児童の保育を実施すること。 

 

カ 地域支援事業 

園庭開放や育児相談等の地域子育て支援事業を行うこと。 
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キ 給食 

(ｱ) 給食は、自園調理方式を採用すること。 

(ｲ) 食物アレルギーへの対応を行い、その他個別事情に配慮すること。 

 

ク 健康診断 

関係法令等の定めや入所児童の状況により、適切に実施すること。 

 

ケ 費用の徴収 

費用の徴収については、民営化前に徴収していた費用以外の負担を保護者に

求める場合には、三者懇談会にて協議すること。ただし、保護者の要望に応じ

た保育サービスの対価として必要な場合はこの限りではない。 

 

コ 職員研修 

職員の資質や専門性の向上のため、職員研修計画を作成するなどし、積極的

に研修等に参加させること。 

 

サ 損害賠償保険及び災害共済給付制度への加入 

園児の不慮の事故に備え、損害賠償保険及び災害共済給付制度に加入するこ

と。 

 

シ 保護者との懇談、苦情解決等 

(ｱ) 保護者との懇談会を定期的に開催し、保護者の意向の把握に努めるととも

に、要望等に誠意を持って対応すること。 

(ｲ) 苦情解決の仕組み（「苦情解決責任者」「苦情受付担当者」「第三者委員の

設置」）を整備すること。 

 

ス 臨時雇用員の継続雇用について 

民営化前に当該園に雇用されていた臨時雇用員が民営化後も就労を希望す

る場合は、当該園での引き続きの雇用を検討すること。 
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(11) 民営化後の市の責任と支援体制 

民営化後も、市・当該園の保護者代表・事業者との三者懇談会を一定

期間継続します。保護者と事業者の間で問題が生じた場合は、市が調整

役をはたします。また、民営化後の保育内容の確認を行い、公表します。 

 

ア 民営化後の三者懇談会の継続 

(ｱ) 民営化後も引き続き、市・保護者代表・事業者の三者懇談会を継続します。 

(ｲ) 保護者と事業者間で、民営化園の運営に関する問題が生じた場合は、三者

懇談会で解決を図ります。 

(ｳ) 三者懇談会の設置期間は、原則として民営化移管の 5年後までとします。 

 

イ 民営化園の評価 

(ｱ) 市は民営化後１年以内に保護者アンケートを実施し、事業者の保育状況等

を確認し公表します。 

(ｲ) 事業者に民営化後１年以内の福祉サービス第三者評価事業の受審を義務

付け、第三者の視点により評価を実施し公表します。 
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３ 民営化する保育所選定の基本的な考え方 

 

(1) 民営化園選定基準 

本市には公立保育所は１８園あり、市域に広く配置されています。 

民営化園選定にあたっては、公立保育所が配慮や支援を必要とする児童

を多く受け入れているというセーフティネット的な役割と、地域の子育て

支援の地域拠点としての機能などを考慮し、まず公立保育所が市域に適正

に配置されることを最も重視するものとします。そのうえで、民営化した

場合に、より安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満たしているの

はどの園であるかを総合的に判断し、民営化する５園を選定することとし

ます。 

 

ア 選定基準１ 

公立保育所の適正な配置を重視して判断する。 

(ｱ) 市域をまず６ブロックに分け、各ブロックにできる限り均等な箇所数の公

立保育所を配置する。 

(ｲ) 各ブロックからの選定については、各ブロックをさらに２つの地域に区分

し、できる限り 1つの公立保育所を配置する。 

 

イ 選定基準２ 

民営化した場合に、より安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満たし

ているかを総合的に判断する。 

① 地域の人口が多いこと 

② 地域の就学前児童数が多いこと 

③ 地域の就学前児童数が増加が大きい、または減少が少ないこと 

④ 園児の充足率が高いこと 

⑤ 地域の今後の開発見込み戸数が多いこと 

⑥ 保育所敷地面積が適正規模であること 

 

ウ 補足的な選定基準 

選定基準２で示す条件では、大きな差がなく判断が困難な場合は、公立幼稚

園との幼保一体化整備の可能性が低いものを選定することとする。 
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(2) 実施年次選定基準 

    民営化する順位については、民営化する５園を選定後、各園の選定基準

２の各条件について順位付けを行い、すべての順位の合計点が小さい保育

所から順に民営化することとします。 

 

(3) 選定の基本的な考えに基づいた民営化園の選定と年次計画 

参考資料「民営化対象保育所の選定表」のとおり、民営化する保育所及

び実施時期については、以下のとおりとします。 

 

民営化時期 民営化保育所名 

平成３０年（２０１８年）４月１日 南保育園 

平成３１年（２０１９年）４月１日 吹田保育園及び藤白台保育園 

平成３２年（２０２０年）４月１日 岸部保育園及び西山田保育園 
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参 考 資 料 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

民営化対象保育所の選定表 

 

(1) 民営化園選定基準 

ア 選定基準１ 

公立保育所の適正な配置を重視して判断する。 

(ｱ) 市域をまず６ブロックに分け、各ブロックにできる限り均等な箇所 

数の公立保育所を配置します。 

(ｲ) 各ブロックからの選定については、各ブロックをさらに２つの地域 

に区分し、できる限り 1 つの公立保育所を配置します。 

 

６ブロック地域名 区分 公立保育所名 判 断 

千里ニュータウン・万

博・阪大 

北 
藤白台 

選定基準２で選定 
北千里 

南 南千里 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

山田・千里丘 
山田 

山三 
選定基準２で選定 

西山田 

千里丘 山田 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

千里山・佐井寺 千里山・春日 
千里山 選定基準 1の（ア）により民営化対象外 

千三 選定基準 1の（ア）により民営化対象外 

片山・岸部 

片山 片山 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

岸部 
ことぶき 

選定基準２で選定 
岸部 

豊津・江坂・南吹田 

豊津・江坂 垂水 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

吹二・吹南 
南 

選定基準２で選定 
いずみ 

ＪＲ以南 

東 
吹田 

選定基準２で選定 
東 

西 
吹一 

吹六 

   選定基準１の(ｱ)により、千里山・佐井寺地域は公立保育所が少ないため、当該

ブロックからは民営化園は選定せず、他の５ブロックから１園ずつ選定すること

とします。さらに、各ブロックを２つの地域に分けて、地域に１園である南千里、

山田、千里山、千三、片山、垂水の各保育所は民営化対象外とします。残る保育

所から、選定基準 2 において民営化園を選定します。ただし、ＪＲ以南地域は、

(ｱ)(ｲ)において選定できないため、４園中から選定基準２で１園を選定します。 
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  イ 選定基準２ 

民営化した場合により安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満た

しているかを総合的に判断します。 

① 地域の人口が多いこと（小学校区） 

② 地域の就学前児童数が多いこと（小学校区） 

③ 地域の就学前児童数が増加が大きい、または減少が少ないこと 

（小学校区の直近５年推移） 

④ 園児の充足率が高いこと（直近５年平均） 

⑤ 地域の今後の開発見込み戸数が多いこと 

⑥ 保育所敷地面積が適正規模であること 

  （市内 120名定員の私立保育所の平均である約 1,363㎡に近いこと） 

 

ウ 補足的な選定基準 

選定基準２で示す条件では、大きな差がなく判断が困難な場合は、公立

幼稚園との幼保一体化整備の可能性が低いものを選定することとします。 

公立保育所名 

①人口 ②就学前 

児童数 

③就学前児

童数推移 

④園の 

充足率 

⑤今後の開

発見込み数 

⑥園の敷地

面積 判断 

単位：人 単位：人 単位：％ 単位：％ 単位：戸 単位：㎡ 

藤白台 10,567 468 △8 95 680 1,836 民営化 

北千里 9,584 379 △12 101 247 3,866   

山三 8,704 414 △22 100 0 2,474   

西山田 9,837 411 △14 103 0 2,311 民営化 

ことぶき 7,641 289 △17 103 20 2,643   

岸部 9,024 607 50 101 22 2,042 民営化 

南 12,980 909 5 108 276 1,101 民営化 

いずみ 9,004 332 △5 96 44 2,122   

吹田 11,849 506 △12 95 23 1,349 民営化 

東 8,681 271 △20 84 0 1,326   

吹一 8,089 250 △9 98 0 1,054   

吹六 6,539 288 14 93 0 1,313   

同一区分内で選定基準 2 と補足的な選定基準において判断すれば、民営化した場合

より安定的・継続的な運営が期待できる、藤白台、西山田、岸部、南、吹田の５園を

民営化園と判断しました。  

 

(2) 実施年次選定基準 
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民営化する順位については、民営化する５園を選定後、各園の選定基準２

の各条件について順位付けを行い、すべての順位の合計点が小さい保育所

から順に民営化することとします。 

 

 
 

 

 

 

 

(3) 選定の基本的な考えに基づいた民営化の年次計画 

 

民営化時期 民営化保育所名 

平成３０年（２０１８年）４月１日 南保育園 

平成３１年（２０１９年）４月１日 吹田保育園および藤白台保育園 

平成３２年（２０２０年）４月１日 岸部保育園および西山田保育園 
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公立保育所名

①人口

単位：人

Ａ

５園

中の

順位

②就学前

児童数

単位：人

Ｂ

５園

中の

順位

③就学前

児童数推

移

単位：％

Ｃ

５園

中の

順位

④園の充

足率

単位：％

Ｄ

５園

中の

順位

⑤今後の

開発見込

み数

単位：戸

Ｅ

５園

中の

順位

⑥園の敷

地面積

単位：㎡

Ｆ

５園

中の

順位

Ａ～Ｆ
の
合計

民営
化の
順位

藤白台 10,567 3 468 4 △8 3 95 4 680 1 1,836 3 18 3

西山田 9,837 4 411 5 △14 5 103 2 0 5 2,311 5 26 5

岸部 9,024 5 607 2 50 1 101 3 22 4 2,042 4 19 4

南 12,980 1 909 1 5 2 108 1 276 2 1,101 2 9 1

吹田 11,849 2 506 3 △12 4 95 4 23 3 1,349 1 17 2
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Ｈ
２
８

Ｈ
２
９

Ｈ
３
０

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

1
　
私
立
保
育
所
開
設
・
増
築
に
よ
る
定
員
増
（
約
3
6
0
人
）

○
○

○
2
.5

0
.2

6
.8

2
.7

9
.3

2
.9

2
　
小
学
校
敷
地
の
活
用

○
○

2
.0

2
.0

1
.2

1
.2

3
.2

3
.2

3
　
市
有
地
等
の
活
用
（
約
3
1
0
人
）

○
○

○
4
.4

0
.6

6
.5

2
.2

1
0
.9

2
.8

4
　
小
規
模
保
育
事
業
所
の
設
置
（
約
5
6
5
人
）

○
○

○
1
.7

0
.2

2
2
.8

7
.7

2
4
.5

7
.9

5
　
私
立
幼
稚
園
か
ら
認
定
こ
ど
も
園
へ
の
移
行
促
進
（
約
5
1
5
人
）

○
○

1
0
.0

4
.4

1
.4

0
.5

1
1
.4

4
.9

6
　
市
立
幼
稚
園
の
認
定
こ
ど
も
園
化
及
び
拡
充
（
約
4
0
0
人
）

○
○

○
3
.9

3
.2

3
.6

2
.3

7
.5

5
.5

7
　
市
立
認
定
こ
ど
も
園
用
バ
ス
送
迎
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
の
設
置

○
○

0
.0

0
.0

0
.3

0
.3

0
.3

0
.3

8
　
私
立
保
育
所
等
の
保
育
士
確
保
に
係
る
支
援

○
○

○
0
.0

0
.0

0
.9

0
.9

0
.9

0
.9

9
　
ハ
ロ
ー
ワ
ー
ク
等
と
の
連
携
に
よ
る
保
育
士
確
保
策

　
私
立
保
育
所
等
の
保
育
士
確
保
に
係
る
支
援

○
○

○
0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

9
.0

2
5

3
3
.7

2
4
.5

1
0
.6

4
3
.5

1
7
.8

6
8
.0

2
8
.4

計

Ｃ 人 材 確 保 策

イ
ニ
シ
ャ
ル
コ
ス
ト

ラ
ン
ニ
ン
グ
コ
ス
ト

小
　
計

Ａ 保 育 の 受 皿 拡 大 策 Ｂ 認 定 こ ど も 園 化 促 進 等

実
施
年
度

待
機
児
童
解
消
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
（
平
成
２
８
年
度
～
平
成
３
０
年
度
）
に
係
る
概
算
予
算
額

 

平
成
２
８
年
４
月
１
４
日
時
点
 
（
単
位
：
億
円
）

 

 
※

 
概
算
予
算
額
は
、
待
機
児
童
解
消
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
策
定
時
に
、
事
業
全
体
の
お
お
よ
そ
の
予
算
規
模
を
把
握
す
る
た
め
算
出
し
た
も
の
で
す
。

 


